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宁波市国土资源局土地储备中
心主任李明带来了一场土地推介会。
目前，宁波大市正在挂牌的经营性用
地有3300亩，其中住宅用地2700亩，
商服用地480亩；市区目前正在挂牌
的用地有2500亩左右，其中住宅用
地2300亩，商服用地200亩。

随后，李明还透露一个振奋人心
的消息：“除去已经成交以及目前正
在挂牌的地块，宁波国土资源局正考
虑年内宁波大市范围内是否再推出
商品住宅用地10000亩左右、商服用
地8000亩左右，市区是否再推出商
品住宅用地是 5000 亩，商服用地
3000亩。”虽然李主任强调他们还在
考虑中，但却是为低库存的宁波楼市
带来好消息，也为现场的房企，带来
了官方的数据参考和未来方向指导。

李明说，从土地供应的总体情况
看，商品用地仍然在加大。为了适应市
场的需要，政府将加快建立多渠道的保

障，租购并举的制度，坚持市场调控，通
过调控围绕城市品质提升的要求，以稳
定市场预期为目标，合理调整今年用地
细划，做好对市场土地的保证。

宁波海城投资开发有限公司招
商部经理阮海侠推介了鄞奉地块与
菱池街地块——预计在今年年内会
推出。

克而瑞江浙区域总经理刘晨光
对当前的土地市场做了分析和解读。
他说，在土地严控与连片开发的背景
下，应从趋势、空间、规律三方面思考
土地与投资。“土地的缩量当中伴随的
是土地的严控，包括土地款的返还，都
受到了非常严重的干预，而这个干预
具有长期性。”刘晨光说，“从宁波过去
几年出让土地和卖掉房子之间的对比
看，其实宁波下属各县成交量在浙江
省来说是偏低的，在未来的一段时间
内，预计宁波土地出让依然会略高于
成交量。”

著名经济学家王德培主题演讲、国土局海城公司土地推介、“湖与
城”的对话、350余个位子座无虚席，地产大咖云集……10月27日，由
宁波市人民政府、住房和城乡建设部主办、宁波市住房和城乡建设委员
会承办、全经联宁波地产创新俱乐部与中国宁波国际住宅产品博览会
组委办公室执行承办的上湖城章·2017中国宁波房地产高峰论坛在宁
波泛太平洋酒店举行。

本次论坛房地产界的人集聚一堂，为推进宁波房地产建设，加快宁
波建设国际港口名城，努力打造东方文明之都做出努力。 在现场热烈的氛围中，2017中

国宁波房地产高峰论坛——“湖与城
的伟大对话”的高峰对话也拉开了帷
幕。该高峰对话由地产新观察栏目负
责人薛鹏程主持。现场的嘉宾，有全
经联宁波地产创新俱乐部会长缪百
年、招商蛇口宁波公司总经理刘德文、
旭辉宁波公司副总经理龙鑫源、保利
置业浙江公司副总经理方铭、克而瑞
江浙区域总经理刘晨光等。

从最早的三江口到现在的东部
新城，宁波已经拉开了“一城两心”的
空间格局，整个城市的中心也正在向
东偏移。未来城市的格局发展机遇
下，房地产行业将给城市发展带来怎
样的改变？薛鹏程抛出了话题后，嘉
宾纷纷就此发表了自己的见解。

全经联宁波地产创新俱乐部会
长缪百年说：“印象中，宁波一共进行
过四次整体规划修编，其中的变化是
非常明显的，特别是随着东部新城的
逐渐落成，金融、文化等产业汇聚于
此，东片区的明湖（规划）也即将在年
内开工，整个东部新城的框架已经拉
开——城市向东看，宁波城市格局发
生着转变，各项资源配套的倾斜，使
得东部这块宝地历久弥新，愈加璀
璨。”

招商蛇口宁波公司总经理刘
德文说：“招商蛇口对宁波十分看
好，但较为看重的还是宁波的中央
区——东部新城。政府将具有前瞻
性的规划赋予东部新城，并投入了
大量的优质资源和政府配套。我相
信，东部新城一定会成为宁波未来
的中心。”

旭辉宁波公司副总经理龙鑫源
先生介绍了上湖城章项目的魅力所
在：“我们对于上湖城章的定位，就
是想把世界的湖居生活引入到宁波，
在这样的湖畔居住区生活，不仅是身
份的象征，也是对生活品质的不断追
求。现在，宁波也会有一个极具国际
范的湖泊诞生，它就是明湖。明湖的
水域面积相当于两个月湖的大小，明
湖环湖地区将发展商业娱乐、旅游休
闲、商务会议、公园观赏等功能，并

规划有明湖城市广场、湖滨文创天
地、水岸中央公园等。上湖城章不但
更新了居住理念，推动了板块的发
展，更把明湖（规划）这个概念具体
的呈现给市场。比如，在我们社区有
约1.2公里独立湖岸线，设置1.2公
里跑步道、慢行道，规划明湖十景。
未来的湖岸线，将是一条绿色生态、
健康休闲的明湖‘慢生活’体验观
光带。”

保利置业浙江公司副总经理方
铭说：“宁波有许多新城，其中只有
东部新城有着市级投入，12年的发
展规划，将现代都市和江南水系完美
结合。我们一直觉得明湖是东部新城
的一个眼，宁波已经有了月湖，也已
经有了日湖，未来发展在明湖板块。
从它的规划来说，它的片区、生活配
套会比我们的核心区更加健全，它的
生活类的设施会比核心区更加美好。
明湖板块（规划）的到来，将改善东部
新城目前的一个空城现象，未来明湖
片区（规划）的生活配套和环境优势
将凸显出来，变得更加宜居。”

克而瑞江浙区域总经理刘晨
光先生说：“衡量一个新城可以从四
个方面阐述：首先是一核一带的规
划不能变；其次看利好的政策，土地
的推量以及层次，可以吸引更多有实
力的企业入驻；宁波的房价有着比较
充分的弹性，对于企业运营商来说，
市场有着更大的发挥空间。”

27日当晚，全装修产业联盟成
立典礼&全经联地产创新俱乐部新
晋副会长、新增理事授牌仪式，在
泛太平洋酒店三楼隆重举行，来自
政府代表、全经联地产创新俱乐部
成员、建筑装饰协会成员、住博会
组委会成员，其他商会代表、社会
精英等200多人参加了本次盛典，
会上举行了全装修产业联盟的成
立典礼，全经联宁波地产创新俱乐
部副会长陈展华当选宁波全装修
产业联盟首任会长。宁波全装修产
业联盟的成立，必将进一步推动宁
波全装修产业快速发展，开创宁波
全装修产业新时代！记者 周科娜

分析全局 把握发展趋势

论坛开始，宁波市住房和城乡建
设委员会党委书记、主任陈寿旦上台
致辞。陈寿旦说，十九大再次重申

“房子是用来住的，不是用来炒的”，
要永远把人民对美好生活的向往作
为奋斗目标，让老百姓住得起，住得
好，就是美好生活，就是我们房地产
人的奋斗目标。“宁波目前正在申报全
国装配式建筑示范城市，政府将大力
推动宁波住宅产业向建材方向转型发
展，推动宁波房地产供给侧结构性改
革，保持和促进宁波市房地产市场平
稳健康发展。”

随后，著名经济学家王德培教授
带来了题为《破解复杂，把握趋势》的
演讲，全面剖析当下中国的经济形势

与新时代的经济走向。针对房地产
的政策，王德培称“只会更紧，不会
松”。从经济到政治、再到外交，一个
小时的演讲，王教授从宏观层面把脉
时代发展，讲述者与听众都意犹未
尽，此环节最后在精彩的互动问答中
结束。

随后，来自住房和城乡建设部科
技与产业化发展中心建筑技术处处长
武振介绍了“装配式建筑发展趋势”。
武振表示：“未来十年，装配式建筑的
比例要达到30%，这个比例非常大。
就宁波而言，30%做装配式建筑，市场
就非常大，施工企业、房地产企业转型
是必须的，‘装配式建筑时代’已经到
来。”

土地热点多，优质土地“亮相”论坛

“一城两心”空间格局，共话宁波新发展
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“一城两心”城市空间格局下

房地产行业将给城市发展带来怎样的改变？
2017中国宁波房地产高峰论坛大咖共谋宁波新发展


